



INCLUSIÓN

Fiesta y reivindicación del pueblo gitano

Para conmemorar la entrada en Aragón del primer grupo llegado desde Europa

El 12 de enero de 1425 un grupo de gitanos entró por primera vez en Aragón. Esta mención histórica aparece en un salvoconducto del Rey Alfonso V el Magnánimo, firmado en Zaragoza, y otorgado a Juan de Egipto el menor, responsable del primer grupo que llegó a la península.

Para conmemorar esta efemérides, el martes 12 de enero se celebró en Zaragoza el Día de la

Cultura Gitana. La cita fue en la Casa de las Culturas, donde acudieron 200 personas con ganas de participar en un acto festivo y reivindicativo.

Isabel Jiménez, directora de la Fundación Secretariado Gitano en Aragón, reclamó que se cumpla la estrategia nacional para la inclusión del pueblo gitano y aportó algunos datos para fijar los objetivos: reducir el fracaso escolar, que está en el 64%; erradicar el 4% de chabolismo y aumentar la esperanza de vida de los gitanos, que es diez años menor que el resto de la población.

Representantes de otras entidades como **Pilar Clavería** y **Al-**



Enrique Carbonel, Mercedes Nicolás, Isabel Jiménez, Pilar Clavería, Alfredo Leros y Yolanda Mañas, en la Casa de las Culturas. FRANCISCO JIMÉNEZ

fredo Leros apoyaron estas reivindicaciones y asistieron a la proyección del audiovisual 'Los orígenes y la historia del pueblo gitano'. A continuación, **Enrique Carbonel**, presidente de Asociación Cultural A Bajaaní, leyó poesías de autores gitanos como Jo-

sé Duar Gabarre, Quilino Dual o Alfredo Giménez. Todos ellos «semianalfabetos», explicó el recitador, que se dirigió a los asistentes en caló y les animó a recuperar su lengua. En la jornada, que concluyó con una chocolatada y la actuación musical de **Da-**

ni Giménez 'Nano' y su grupo, participaron la directora de la Casa de las Culturas, **Mercedes Nicolás**, y la jefa de servicios sociales especializados del Ayuntamiento de Zaragoza, **Yolanda Mañas**.

A. TOQUERO